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Fait divers  
Les brimades comme motif de la fusillade de l'école de Viertola 
Les brimades ont été identifiées comme étant le motif de la fusillade survenue mardi dans l’école 
Viertola de Vantaa. Selon l'inspecteur Marko Särkkä, responsable de l'enquête, le garçon de 12 
ans soupçonné d'avoir commis le crime s'est montré coopératif et volontaire lors de l'interrogatoire 
et a fait part de ses motivations. 
Le suspect a déclaré lors de son interrogatoire qu'il avait été victime de brimades. Selon HS, le 
garçon en avait parlé à ses camarades de classe. Le garçon restait souvent seul. Selon Ilkka Kalo, 
directeur de l'éducation de base à Vantaa, le suspect est scolarisé à Vantaa depuis 11 semaines. 
Durant cette période, le directeur n'a pas eu connaissance de cas de harcèlement. 
Le suspect et les victimes étaient scolarisés en 6e année dans une classe ordinaire 
d'enseignement général. Cependant, l'école accueille également des élèves ayant des besoins 
psychiatriques infantiles et un enseignement dit « polyclinique ». Cela signifie que les élèves 
bénéficient d'un soutien spécial et d'un traitement actif avec un prestataire de soins psychiatriques 
pour enfants ou adolescents. 
L'enquête préliminaire a révélé qu’en sortant de l'école Viertola le suspect a également menacé 
avec une arme des élèves qui se rendaient à l'école. Les menaces font l'objet d'une enquête de 
police pour menaces illégales. 
La fusillade a tué un garçon et blessé gravement deux filles. Les blessés sont toujours à l'hôpital. 
Selon STT, l'autre blessé a pu être contacté pour le moment. 
Une enquête criminelle sur la fusillade a également été ouverte sur le maniement de l'arme du 
crime. Selon l’inspecteur-détective Kimmo Hyvärinen, il s'agit d'une infraction liée aux armes à 
feu. Il peut également s'agir d'un délit moins grave, c'est-à-dire d'un délit lié aux armes à feu. 
L'infraction sera précisée au cours de l'enquête préliminaire. 
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A ce stade, on ne sait toujours pas quelle école le garçon fréquentait auparavant, ni où les 
brimades ont eu lieu. La police cherche également à savoir dans quelle mesure les adultes étaient 
au courant des brimades. Särkkä a déclaré à STT que la police allait maintenant chercher à savoir 
si les victimes de la fusillade étaient impliquées d'une manière ou d'une autre dans les brimades. 
Il a ajouté que les prochaines auditions permettront également d'approfondir la nature des 
brimades. 
HS/A6 

 
La violence des jeunes atteint des niveaux record  
Les incidents violents dans les écoles finlandaises ont augmenté depuis 2015, les actes violents 
commis par des enfants de moins de 15 ans atteignent des niveaux record. C'est ce que révèle 
un rapport de Petri Danielsson, chercheur à la police criminelle centrale de la Finlande, sur le 
nombre et les caractéristiques de la délinquance juvénile violente en 2022. 
Toutefois, l'étude, publiée en mars 2022, ne portera que les cas connus de la police. On peut 
supposer qu’il existe beaucoup de cas qui ne sont pas signalés. 
« Bien que leur nombre soit en augmentation, les enfants et les jeunes eux-mêmes ne signalent 
pas les actes de violence dont ils sont victimes plus souvent qu'auparavant », déclare Elina 
Pekkarinen, médiatrice des enfants. 
« Il y a plusieurs raisons à ce conflit », explique Pekkarinen. Tout d'abord, les adultes, par exemple 
le personnel de l'école, sont plus enclins à signaler les violences à la police qu’auparavant. 
Deuxièmement, les actes de violence sont désormais plus souvent filmés et partagés sur les 
médias sociaux, ce qui laisse des traces. Troisièmement, la violence est plus brutale et plus 
humiliante qu'auparavant, bien que les enfants la signalent autant qu'avant. 
En 2022, la médiatrice des enfants a soumis au ministère de la justice une initiative visant à 
criminaliser la possession de matériel représentant des violences graves à l'égard des enfants. 
Actuellement, seule la distribution de matériel très violent est punissable. 
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Politique étrangère et européenne 
Stubb a rencontré Zelenskyi à Kiev 
Le Président de la République Alexander Stubb a rencontré mercredi à Kiev le Président ukrainien 
Volodymyr Zelenskyi, avec lequel il a signé un accord de coopération en matière de sécurité et 
de soutien à long terme entre la Finlande et l'Ukraine. 
Il s'agit d'un engagement politique par lequel la Finlande promet de soutenir l'Ukraine à la fois en 
termes d'équipements de défense et de manière plus générale. La Finlande est le huitième pays 
à signer un accord similaire avec l'Ukraine. 
Mercredi, la Finlande a également annoncé un nouveau programme d'aide à l'Ukraine. Il s'agit du 
23e programme d'aide consécutif. L'enveloppe de 188 millions d'euros comprend des 
équipements de défense aérienne et des armes lourdes. 
Stubb était accompagné du président du Parlement Jussi Halla-aho (Vrais Finlandais) 
Les présidents ont également été interrogés sur l'envoi de troupes finlandaises au sol pour aider 
l'Ukraine. Stubb a répondu que la Finlande n'avait aucune raison d'envoyer des troupes en 
Ukraine. Zelenskyi a marqué son accord. Selon lui, l'Ukraine a besoin de réapprovisionner 
l'équipement de ses brigades plutôt que d’accueillir des troupes. 
Après la réunion, Stubb a déclaré aux journalistes finlandais que le principal objectif du voyage 
était d'obtenir des informations actualisées sur la situation en Ukraine. Il a également indiqué que 
concernant la prochaine conférence de paix en Suisse, Zelenskyi avait exprimé le souhait que 
Stubb soit en contact avec certaines personnes pour les impliquer dans le processus.  
Pour Stubb, il s'agit de la deuxième visite à l'étranger de sa présidence et de la première en 
Ukraine. 
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Orpo n'est pas favorable aux instruments financiers à l'échelle de l'UE 
Le Premier ministre Petteri Orpo (Coalition nationale) n'est pas enthousiaste à l'idée d'instruments 
financiers paneuropéens. Ceux-ci permettraient aux pays de l'UE de financer conjointement, par 
exemple, des investissements dans la transition écologique ou dans la défense. 
Des instruments financiers à l'échelle de l'UE ont été proposés comme alternative aux grands 
pays de l'UE. Actuellement les pays investissent des montants importants d'aides d'État dans 
leurs propres entreprises afin d'attirer les investissements internationaux. 
Lors d'un débat au Parlement européen, Orpo a déclaré que l'UE devait se débarrasser des règles 
rigides en matière d'aides d'État. Selon lui, les instruments financiers peuvent facilement devenir 
le prolongement d'une mauvaise politique économique. 
En Finlande, la Confédération des industries finlandaises EK et le président des sociaux-
démocrates, Antti Lindtman, ont soutenu l'instrument financier commun de l'UE. Dans un entretien 
accordé à HS, Lindtman a déclaré que l'aide devrait être orientée vers les meilleures compétences 
selon des principes communément admis, afin que la Finlande ait également une chance de 
réussir. 
Anders Adlercreutz (Parti Suédois), ministre de la gouvernance européenne et de la gouvernance 
d'entreprise, a déclaré que les modèles européens communs devaient être extrêmement prudents 
afin de ne pas aboutir à « une nouvelle couche de politique de cohésion ». La politique de 
cohésion consiste des subventions de l'UE destinées à atténuer les disparités entre les régions. 
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La frontière orientale reste fermée 
La frontière orientale reste fermée pour le moment. Elle ne sera pas ouverte le 14 avril, date de 
la fin de la fermeture actuelle. Le gouvernement devrait prendre une décision à ce sujet lors d'une 
session plénière ce jeudi. Le gouvernement décidera de la fermeture temporaire des points de 
passage frontaliers et de la centralisation des demandes de protection internationale. En outre, la 
protection internationale ne peut pas être demandée aux points de passage frontaliers terrestres 
entre la Finlande et la Russie en raison de la fermeture des frontières. 
La Commission a décidé de la fermeture actuelle le 8 février. Sur la base des informations fournies 
par les autorités à l'époque, il était probable que le phénomène reprendrait si des points de 
passage étaient ouverts à la frontière orientale. 
Face à cette situation, le ministère de l'intérieur prépare une nouvelle « loi de renvoi », qui pourrait 
restreindre la réception des demandes de protection internationale à la frontière. Le projet a fait 
l'objet de commentaires très critiques au cours du processus de consultation et est actuellement 
en cours de révision. 
La proposition du gouvernement devrait être soumise au Parlement dans le courant du mois d'avril 
et la loi devrait entrer en vigueur dès que possible. La nouvelle loi sur les procédures frontalières 
est également en cours d'amélioration sur la base du retour d'information et devrait être soumise 
au Parlement bientôt.  
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Economie 
L'investissement géant de SSAB s'est échappé de Raahe vers la Suède 
L'aciérie de Raahe a perdu la course à l'investissement géant de SSAB. Avec un investissement 
de 4,5 milliards d'euros, l'aciérie de Luleå sera la première à être transformée en une aciérie sans 
énergie fossile. L'investissement dans la transformation de l'usine de Raahe a également été 
reporté à un avenir lointain. 
La nouvelle annoncée par le géant suédo-finlandais de l'acier mardi matin a pu en surprendre en 
Finlande. L'automne, le PDG de l'entreprise, Martin Lindqvist, avait déclaré dans un entretien à 
Kauppalehti que Raahe avait une longueur d'avance.  
Le précédent gouvernement finlandais avait déployé beaucoup d'efforts dans ce domaine. LKAB, 
entreprise publique suédoise, détient 16 % des droits de vote et l'État finlandais environ 8 %. La 
décision reflète le fait que la production d'acier en Suède a été un projet de l'État, développé 
pendant de nombreuses années.  



  4 

Olavi Huhtala, directeur de la division européenne de SSAB, explique que la concurrence entre 
les deux sites de Luleå et Raahe était bien réelle. Finalement, la décision a été influencée, de 
manière quelque peu biaisée, par le fait que l'usine de Raahe est plus compétitive avec la 
production actuelle. En revanche, les grèves en cours n'ont rien à voir avec la décision, a déclaré 
Huhtala. Le communiqué de presse de SSAB promet que la conversion de Raahe à l'énergie 
fossile sera la prochaine étape. 
L'usine de Luleå devrait être achevée en 2028 et entrer en pleine production un an plus tard. 
HS/A24-25 


